



Europäischer Freiwilligendienst bei der Stiftung Juve

1. Vorstellung der Stiftung Juve

Wir sind die **Stiftung Juve – Jugend verbindet Deutschland mit Osteuropa und Zentralasien gGmbH**.

Unsere Aufgabe ist es, junge Menschen, Bildungsträger und Organisationen über Grenzen hinweg zusammenzubringen. Gemeinsam mit Partnern in Osteuropa und Zentralasien fördern wir internationale Bildungspartnerschaften, Austausch und zivilgesellschaftliches Engagement.

Unsere Arbeit verbindet Beratung, Qualifizierung, Wissenstransfer und innovative Bildungsformate. Wir schaffen Räume, in denen junge Menschen voneinander lernen, sich austauschen und neue Perspektiven auf gemeinsame Zukunftsfragen entwickeln können.

2. Aufgaben

Als Freiwillige oder Freiwilliger unterstützt du unser Team in verschiedenen Arbeitsbereichen der Stiftung:

- **Akademie:** Unterstützung bei der Organisation und Begleitung von Veranstaltungen, Teilnehmendenmanagement und inhaltlicher Vorbereitung.
- **Ressourcencenter:** Recherche und Aufbereitung von Informationen zu unseren Partnerländern, Fördermöglichkeiten und Akteuren; Mitarbeit bei der Pflege und Weiterentwicklung der Website.
- **Innovationslabor:** Unterstützung bei Projekten im Bereich *Gaming und Bildung* – z. B. durch Recherche und Testen von Spielen, Vorbereitung von Workshops und Begleitung einer Jugendbegegnung zwischen Hamburg und Kyiv.
- **Öffentlichkeitsarbeit:** Mitwirkung bei der Erstellung von Social-Media-Inhalten, Recherchen zu Themen der internationalen Jugendbildung und Interaktion mit unserer Community.

Darüber hinaus hast du die Möglichkeit, **eigene Projektideen zu entwickeln und umzusetzen**, dich an der **Pflege unseres Netzwerks** zu beteiligen und **interkulturelle Lernerfahrungen zu reflektieren und zu teilen** – etwa in Form von Beiträgen für unsere digitalen Kanäle.

Die genauen Aufgaben stimmen wir individuell mit dir ab und passen sie an deine Interessen und Fähigkeiten an.

3. Teilnehmerprofil

Wir freuen uns auf Bewerberinnen und Bewerber im Alter von 18 bis 30 Jahren, die aus einem Land unserer Partnerregionen stammen und Interesse an internationaler Zusammenarbeit mitbringen.

Wichtig sind:

- gute Kenntnisse in **Englisch** setzen wir voraus, gute Kenntnisse in **Deutsch** sind wünschenswert, die Verständigung auf **Russisch** ist möglich
- Interesse an **internationalen Begegnungen, Veranstaltungsorganisation** und **gemeinsamer Projektarbeit**,
- Interesse an Games, digitaler Kultur und Jugendarbeit
- Grundkenntnisse in **digitalen Tools** (z. B. Office-Anwendungen, Social Media oder Online-Kommunikation),
- Kommunikative Persönlichkeit, Offenheit und Verantwortung
- Bereitschaft selbständig und im Team zu arbeiten,
- Freude am kreativen Arbeiten (z.B. Grafik, Video, Text oder Streaming).

Vorerfahrungen sind hilfreich, aber keine Voraussetzung – wichtiger ist die Bereitschaft, Neues zu lernen und sich aktiv einzubringen.

4. Themen der Aktivität

Die Freiwilligentätigkeit ist im Bereich **Bildung und Jugendarbeit** angesiedelt und berührt mehrere Schwerpunktthemen des Europäischen Solidaritätskorps, darunter:

- **Interkulturelles Lernen und Bildung,**
- **Digitale Transformation und Medienkompetenz,**
- **Partizipation junger Menschen und gesellschaftliches Engagement,**
- **Stärkung europäischer und globaler Solidarität.**

Wir bieten dir die Möglichkeit, an der Schnittstelle von Bildung, Digitalisierung und internationaler Zusammenarbeit zu arbeiten und gemeinsam mit uns neue Formen des Lernens und Austauschs zu gestalten.

5. Bewerbung

Wenn du Interesse an einem Freiwilligendienst bei der Stiftung Juve hast, schick bitte deinen **Lebenslauf** und ein **Motivationsschreiben** per E-Mail an anna.bender@stiftung-juve.org.

Deine Bewerbungsunterlagen werden vertraulich behandelt und ausschließlich für das Bewerbungsverfahren verwendet.



European Voluntary Service at the Juve Foundation

1. About the Juve Foundation

We are the **Juve Foundation – Youth Connects Germany with Eastern Europe and Central Asia gGmbH**.

Bringing young people, educational institutions, and organizations together across borders is our mission. Together with partners in Eastern Europe and Central Asia, we promote international educational partnerships, exchange, and civic engagement.

Our work combines consulting, training, knowledge transfer, and innovative educational formats. We create spaces where young people can learn from each other, compare ideas, and develop new perspectives on common issues of the future.

2. Tasks

As a volunteer, you will support our team in several areas of the foundation's work:

- **Academy:** Support in organizing and accompanying events, participant management, and preparing content.
- **Resource Center:** Researching and preparing information about our partner countries, funding opportunities, and stakeholders; assisting with the maintenance and further development of the website.
- **Innovation Lab:** Supporting projects in the field of *gaming and education* – e.g., by researching and testing games, preparing workshops, and accompanying a youth exchange between Hamburg and Kyiv.
- **Public Relations:** Assisting to create social media content, researching topics related to international youth education, and interacting with our community.

In addition, you can create **and implement your own project**, take part on all the events and trainings created by Juve Foundation, gain practical work experience in the international youth work, participate in **maintaining our network**, and **share intercultural experiences and insights about international youth work** – for instance, with contributions for our digital channels.

Your exact tasks will be defined together with you, based on your interests and skills.

3. Participant profile

We welcome applicants aged 18 to 30 who are from one of our partner countries and are interested in international cooperation.

Important requirements:

- Good knowledge of **English** is required, good knowledge of **German** is desirable, communication in **Russian** is possible
- Interest in **international encounters, event organization, and collaborative project work**
- Interest in games, digital culture, and youth work
- Basic knowledge of **digital tools** (e.g., Office applications, social media, or online communication)
- Communicative personality, openness, and responsibility
- Willingness to work independently and in a team
- Enjoyment of creative work (e.g., graphics, video, text, or streaming)

Previous experience is welcome but not required— more important is the willingness to learn new things, commitment and get actively involved.

4. Topics of the activity

The volunteer work is in the field of **education and youth work** and touches on several key topics of the European Solidarity Corps, including:

- **Intercultural learning and education,**
- **Digital transformation and media literacy,**
- **Youth participation and social engagement,**
- **Strengthening European and global solidarity.**

We offer you the opportunity to work at the intersection of education, digitalization, and international cooperation — and to join us in shaping new forms of learning and exchange.

5. Application

If you are interested in a voluntary service at Juve Foundation, please send your CV and a motivation letter by email to anna.bender@stiftung-juve.org.

Your application documents will be treated confidentially and will only be used for the purpose of the application process.